
[COMMUNIQUE – US TALENCE BADMINTON] 

 

Nous avons eu écho des réticences de la part de nos licenciés et joueurs extérieurs, habitués 
du Top12, face au fait de devoir payer pour pouvoir accéder aux rencontres. Il est vrai, alors 
que le club fête cette année sa dixième saison consécutive dans l’élite, que l’accès libre a 
toujours fait partie de l’ADN du Top12 à Talence. Nous tenions donc à expliquer ce 
changement de situation, et détailler les points qui ont fait pencher la balance vers cette 
décision.  

Le premier point, et sûrement le plus important, est celui de la valorisation de notre sport. 
Nous sommes les premiers à froncer les sourcils lorsque nous entendons le fameux « Le 
badminton ? Le sport de plage ? ». Pourtant, on ne peut espérer gagner en sérieux face à un 
public extérieur à notre sport si nous n’offrons pas un cadre digne de ce nom à nos joueurs 
élites. A titre de comparaison, l’Union Bordeaux-Bègles (UBB) évolue au plus haut niveau du 
championnat français de rugby à XV, et fait payer l’accès au stade les jours de match. Et 
aucun supporter, qu’il soit habitué ou néophyte, ne trouve quelque chose à y redire. Nous 
n’avons pas la prétention d’attirer autant de public que l’UBB. Toutefois nous nous efforçons 
de proposer un niveau équivalent dans le badminton à celui que propose l’UBB dans le rugby, 
soit le plus haut niveau français. Nos joueurs de Top12 sont des athlètes internationaux, et 
nous avons même la chance de compter dans nos rangs une joueuse de niveau olympique. De 
notre côté, il ne nous semble donc pas inconcevable de faire payer une petite somme pour 
pouvoir assister à leurs performances, à quelques mètres des terrains. Du côté des spectateurs 
extérieurs au monde du badminton, payer un véritable billet pour assister à une rencontre de 
Top12 renforce indéniablement le caractère sérieux de l’évènement, et peut même entraîner 
un effet bénéfique immédiat en termes de fréquentation. A titre de comparaison, le club de 
Cholet enregistre une fréquentation record sur ses rencontres de Top12 depuis que l’accès a 
été rendu payant. 

 

Le second point est celui de l’expérience Top12. La fréquentation des journées de Top12 est 
en baisse depuis quelques saisons. Les fonds récoltés par les billets de Top12 permettront de 
renforcer l’expérience des spectateurs, en mettant en avant des animations et une véritable 
atmosphère Top12 comparable à celle que peuvent créer d’autres clubs du championnat. Nous 
souhaitons mettre en place également davantage d’interactions avec les joueurs, tout ceci afin 
qu’une rencontre de Top12 soit une véritable expérience de badminton de niveau élite qui 
ravira aussi bien les habitués que les curieux.  

 

Le troisième point, et le dernier, est celui d’un constat : la formule Top12 actuelle est de 
moins en moins adaptée à notre club, et nous ne pensons pas qu’à l’aspect financier. Nous 
arrivons à la fin d’un cycle, et il est probable que cette saison soit l’une des dernières sur ce 
format. Nous essayons donc une nouveauté, certes qui n'est pas dans les habitudes de notre 
sport mais dans celle du sport en général. Le TOP12 doit et va se réformer, de l'avis de tous. 
L'US Talence doit se réformer aussi dans son approche de l'accueil, à titre expérimental et 
pour préparer l'avenir afin que ce temps unique en Aquitaine devienne une véritable attraction 



 

Pour terminer, le fait est que nous avons beaucoup de chance à Talence : nous fréquentons 
depuis de nombreuses saisons l’élite du badminton, au point que nous avons perdu de vue le 
fait qu’il s’agit bel et bien d’un championnat élite. Nous avons cette saison une équipe de 
Nationale 2, qui représente déjà une première marche vers le haut-niveau, ce dont peu de 
clubs peuvent se targuer. Mais nous avons surtout l’une des douze meilleures équipe du pays, 
et ce depuis dix saisons consécutives. Nous sommes extrêmement fiers de pouvoir présenter 
ce badminton de très haut niveau à vous, nos licenciés et supporters, depuis toutes ces années 
de manière gratuite.  

Aujourd’hui nous souhaitons continuer de proposer du badminton de haut-niveau à l’US 
Talence, et cela doit passer à nos yeux par une refonte de notre mode d’accueil des journées 
Top12. Les tarifs ont été pensés pour être accessibles à un maximum de personne. L’idée est 
de mettre en place progressivement le système, afin qu’il nous permette d’évoluer vers une 
formule Top12 plus pérenne, du côté de notre public comme de nos joueurs.  

Nous restons à votre écoute pour toutes vos observations et remarques. Nous faisons de notre 
mieux pour vous proposer la meilleure expérience possible tout en conservant un club à 
ambiance familiale malgré sa taille, comme nous l’avons toujours fait et le ferons toujours. 

 

A samedi, et allez Talence !!! 

 

Le conseil d’administration 


